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Aos 06 dias do mês de julho de 2022, pelas 09:00 horas, reuniu a Comissão de Saúde, 

na Sala 1 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da 

folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

Formato presencial 

  

I PARTE: 

  

09h00 

  

Audição do Dr. Filipe Serralva, a requerimento do PSD, sobre «o Centro Hospitalar do 
Tâmega e Sousa»; 

  

10h00 

  

Audição do INEM - Instituto Nacional de Emergência Médica, a requerimento do PSD, 
sobre «o Centro Hospitalar do Tâmega e Sousa»; 

  

II PARTE 

  

11h00 

  

1. Apreciação e votação das atas n.º 9 e 10, de 29 e 30 de junho de 2022; 
  

2. Votação da Proposta de Programa de Deslocação ao Algarve e respetivas 
propostas de alteração; 
  



   
Comissão de Saúde 

 

ATA NÚMERO 10/XV/ 1.ª SL 

 

3. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 
PSD sobre a Criação de um Grupo de Trabalho para a definição de metodologia 
das Audições Públicas nas Visitas de Trabalho da Comissão de Saúde; 
  

4. Deliberação sobre a admissão e designação de relator para a Petição n.º 
29/XV/1.ª - «Garantir o acesso aos serviços dos cuidados de saúde primários e 
dos cuidados hospitalares no concelho de Peniche», 5.328 assinaturas 
(Deputado Relator: CH); 
  

5. Discussão e votação do Parecer sobre o Projeto de Lei n.º 26/XV/1.ª (PAN) - 
«Assegura o direito de acompanhamento aos jovens internados em 
estabelecimento de saúde no momento em que perfazem dezoito anos de idade, 
alterando a Lei n.º 15/2014, de 21 de março» - Deputado autor do Parecer: Pedro 
Melo Lopes (PSD); 
  

6. Discussão e votação do Parecer conjunto sobre o Projeto de Lei n.º 43/XV/1.ª 
(PCP) – «Determina a reversão do Hospital de S. Paulo, em Serpa, para o 
Ministério da Saúde» e o Projeto de Lei n.º 78/XV/1.ª (BE) – «Devolver o Hospital 
de Serpa à gestão pública e melhorar o seu funcionamento» - Deputado autor 
do Parecer: Nelson Brito (PS); 
   

7. Discussão e votação do Relatório sobre a COM (2022) 197 - «Proposta de 
REGULAMENTO DO PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO relativo ao 
Espaço Europeu de Dados de Saúde» - Deputado Relator: Jorge Gabriel Martins 
(PS); 
  

8. Apresentação e votação do Relatório da Petição n.º 338/XIV/3.ª - «Histeroscopia 
com Anestesia Geral» - Deputado Relator: Eduardo Oliveira (PS); 
  

9. Apresentação e votação do Relatório da Petição n.º 315/XIV/3.ª - «Contra o uso 
de máscaras no recreio» - Deputada Relatora: Cláudia Bento (PSD); 
  

10. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 
PSD para a audição da Autoridade Nacional de Aviação Civil (ANAC), sobre o 
heliporto do Hospital de Lamego; 

11.  Outros assuntos. 

 

___________________ 

 

I PARTE: 

  

09h00 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=13755
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=13755
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121363
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121396
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121396
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121476
https://secure.ipex.eu/IPEXL-WEB/document/COM-2022-197
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=13708
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=13685
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Audição do Dr. Filipe Serralva, a requerimento do PSD, sobre «o Centro Hospitalar do 
Tâmega e Sousa»; 

 

O Presidente deu início à reunião, cumprimentando e agradecendo a presença do Dr. 

Filipe Serralva, posto o que, deu a palavra ao Deputado Pedro Melo Lopes para 

apresentação do requerimento, a que se seguiu a resposta do Dr. Filipe Serralva.  

Intervieram na primeira ronda de perguntas os Deputados Sofia Andrade, Pedro dos 

Santos Frazão, Joana Cordeiro e João Dias, tendo o Dr. Filipe Serralva respondido ao 

conjunto das questões. 

Solicitaram esclarecimentos na segunda ronda, os Deputados Pedro Melo Lopes, Sofia 

Andrade, Pedro dos Santos Frazão, Joana Cordeiro e João Dias, tendo o Dr. Filipe 

Serralva respondido no final a todas as questões, após o que o Presidente deu por 

encerrada a audição. 

 

10h00 

  

Audição do INEM - Instituto Nacional de Emergência Médica, a requerimento do PSD, 
sobre «o Centro Hospitalar do Tâmega e Sousa»; 

O Presidente deu início à audição, cumprimentando e agradecendo a presença do 

Presidente do INEM, Luís Meira, posto o que, deu a palavra ao Deputado Pedro Melo 

Lopes para apresentação do requerimento, a que se seguiu a resposta do Dr. Luís 

Meira. 

Intervieram na primeira ronda de perguntas os Deputados Sofia Andrade, Pedro dos 

Santos Frazão, Joana Cordeiro e João Dias, tendo o Presidente do INEM respondido 

ao conjunto das questões. 
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Na segunda ronda foram solicitados esclarecimentos adicionais pelos Deputados Pedro 

Melo Lopes, Sofia Andrade, Pedro dos Santos Frazão e Joana Cordeiro tendo 

Presidente do INEM respondido no final, após o que o Presidente encerrou a audição. 

  

II PARTE 

  

11h00 

 

1. Apreciação e votação das atas n.º 9 e 10, de 29 e 30 de junho de 2022; 

 

O Presidente informou, neste ponto, que a Ordem do Dia continha uma gralha, onde se 

lia «ata n.º 10» deveria ler-se «ata n.º 1», de 30 de junho.  

 

Posto isto, a ata foi aprovada por unanimidade, registando-se a ausência do BE.  

 

2. Votação da Proposta de Programa de Deslocação ao Algarve e respetivas 
propostas de alteração; 
  

3. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 

PSD sobre a Criação de um Grupo de Trabalho para a definição de metodologia 

das Audições Públicas nas Visitas de Trabalho da Comissão de Saúde; 

 

Nos pontos 2 e 3 da Ordem do Dia, o Presidente sugeriu que fosse criado um Grupo de 

Trabalho- Eventos e Deslocações, o qual teria como objeto discutir um plano para cada 

deslocação aprovada em Comissão de Saúde, incluindo a deslocação ao Algarve.  

 

O Deputado Rui Cristina afirmou que o Grupo Parlamentar (GP) do PSD não se opunha 

à sugestão do Presidente.  

 

O Deputado Luís Soares declarou que o seu GP também não se opunha à criação do 

Grupo de Trabalho, porém realçou que o papel da Mesa e Coordenadores não deveria 
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ser olvidado. Recordou que foi em reunião de Mesa e Coordenadores que foi alinhavado 

o plano para a Sessão Comemorativa do 20.º Aniversário de Luta contra a Droga, que 

muito honrou os trabalhos desta Comissão.  

 

O Presidente referiu então que qualquer programa de deslocação consensualizado no 

Grupo de Trabalho proposto, seria posteriormente analisado em reunião de Mesa e 

Coordenadores e só nesse seguimento seria sujeito a votação em reunião da Comissão. 

 

O Deputado João Dias congratulou o Presidente pela solução encontrada para uma 

questão que vinha sendo discutida há algum tempo em reuniões da Comissão. 

Relembrou que a presente sessão legislativa era mais longa do que as sessões 

legislativas anteriores, pelo que existia a possibilidade de organizar cada um dos 

eventos com tempo e pausadamente. Sublinhou, no entanto, que na sua opinião o 

Grupo de Trabalho deveria desenvolver a sua atividade apenas em função dos eventos 

e deslocações aprovados em Comissão, ao que o Presidente anuiu.  

 

Posto isto, a criação do Grupo de Trabalho- Eventos e Deslocações foi submetida a 

votação, sendo aprovada por unanimidade, registando-se a ausência do BE. 

 

4. Deliberação sobre a admissão e designação de relator para a Petição n.º 

29/XV/1.ª - «Garantir o acesso aos serviços dos cuidados de saúde primários e 

dos cuidados hospitalares no concelho de Peniche», 5.328 assinaturas 

(Deputado Relator: CH); 

 

A Petição foi admitida por unanimidade, tendo o GP do CH indicado o Deputado Pedro 

dos Santos Frazão como Deputado Relator. 

 

5. Discussão e votação do Parecer sobre o Projeto de Lei n.º 26/XV/1.ª (PAN) - 

«Assegura o direito de acompanhamento aos jovens internados em 

estabelecimento de saúde no momento em que perfazem dezoito anos de idade, 

alterando a Lei n.º 15/2014, de 21 de março» - Deputado autor do Parecer: Pedro 

Melo Lopes (PSD); 
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O Deputado Pedro Melo Lopes apresentou o Parecer do Projeto de Lei n.º 26/XV/1.ª 

(PAN) sobre o direito de acompanhamento aos jovens internados em estabelecimento 

de saúde no momento em que perfazem dezoito anos de idade, eximindo-se nesta sede 

de manifestar a sua opinião política e concluindo com o parecer de que a Comissão de 

Saúde considera que estavam reunidas as condições para que este projeto de lei seja 

apreciado em plenário. 

 

A Deputada Susana Correia agradeceu o trabalho produzido e acrescentou que a lei em 

vigor já acautelava os direitos dos doentes em internamento ao acompanhamento. 

Recordou ainda que o direito ao esquecimento foi uma iniciativa legislativa do GP do 

PS. 

 

Submetido à votação, o Parecer foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do BE. 

 

6. Discussão e votação do Parecer conjunto sobre o Projeto de Lei n.º 43/XV/1.ª 

(PCP) – «Determina a reversão do Hospital de S. Paulo, em Serpa, para o 

Ministério da Saúde» e o Projeto de Lei n.º 78/XV/1.ª (BE) – «Devolver o Hospital 

de Serpa à gestão pública e melhorar o seu funcionamento» - Deputado autor 

do Parecer: Nelson Brito (PS); 

 

O Deputado Nelson Brito apresentou o Parecer dos Projetos de Lei n.º  43/XV/1.ª (PCP) 

e 78/XV/1.ª (BE) sobre o Hospital de Serpa, eximindo-se nesta sede de manifestar a 

sua opinião política e concluindo com o parecer de que a Comissão de Saúde considera 

que estavam reunidas as condições para que este projeto de lei seja apreciado em 

plenário. 

 

Posto isto, os Deputados Rui Cristina e João Dias agradeceram o trabalho produzido. 

 

Submetido à votação, o Parecer foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do BE. 

 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121396
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121396
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121476
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121396
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7. Discussão e votação do Relatório sobre a COM (2022) 197 - «Proposta de 

REGULAMENTO DO PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO relativo ao 

Espaço Europeu de Dados de Saúde» - Deputado Relator: Jorge Gabriel Martins 

(PS); 

  

O Deputado Jorge Gabriel Martins apresentou o Relatório, o qual submetido a 

votação foi aprovado com os votos a favor do PS, PSD, CH, IL e o voto contra do 

PCP, registando-se a ausência do BE. 

 

O Deputado João Dias afirmou que o voto contra do PCP não se refletia sobre o 

relatório elaborado, mas sim pelo que a iniciativa em causa implicava. Manifestou 

preocupação com a partilha de dados sensíveis como os dados de saúde e 

sublinhou que, neste campo, estava em causa a soberania nacional. 

8. Apresentação e votação do Relatório da Petição n.º 338/XIV/3.ª - «Histeroscopia 

com Anestesia Geral» - Deputado Relator: Eduardo Oliveira (PS); 

O Deputado Eduardo Oliveira apresentou o Relatório, o qual submetido a votação 

foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do BE.  

9. Apresentação e votação do Relatório da Petição n.º 315/XIV/3.ª - «Contra o uso 

de máscaras no recreio» - Deputada Relatora: Cláudia Bento (PSD); 

Neste ponto, a Deputada Cláudia Bento informou que, até ao momento, não tinha 

sido possível contactar a primeira peticionária, de forma a agendar a audição de 

peticionários. Uma vez que esta petição transitara da Legislatura anterior, solicitou 

que este ponto fosse adiado para a próxima reunião, permitindo que se fizesse uma 

derradeira tentativa de contactar a peticionária. Salientou que, caso não fosse 

possível contactar a peticionária, seria finalizado o relatório e a petição seguiria os 

respetivos trâmites legais.    

10. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 

PSD para a audição da Autoridade Nacional de Aviação Civil (ANAC), sobre o 

heliporto do Hospital de Lamego; 

https://secure.ipex.eu/IPEXL-WEB/document/COM-2022-197
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=13708
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=13685
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O Deputado Hugo Maravilha apresentou o Requerimento denunciando que o heliporto 

do Hospital de Lamego foi construído 2013, porém continuava sem certificação para 

receber voos de emergência médica, sendo um dos poucos hospitais do país com o 

heliporto encerrado. Realçou que tal pedido foi efetuado pelo Centro Hospitalar de Trás-

os-Montes e Alto Douro, em fevereiro de 2021, sendo que a ANAC ainda não tinha 

emitido o seu parecer. Concluiu assim que considerava importante aferir quais os 

constrangimentos que estão na origem desta demora na emissão de parecer por parte 

da ANAC, pelo que se propunha a audição desta entidade. 

A Deputada Lúcia Araújo Silva sublinhou que o heliporto iniciou a sua construção em 

2009 pelo Governo do PS e apenas ficou finalizado em 2013 e afiançou que o seu GP 

também pretendia ver esta questão resolvida e que não se opunha à audição em causa. 

De todo o modo, salientou que nenhum doente deixou de ser transportado por falta de 

operacionalidade do heliporto, uma vez que eram acionados meios alternativos para o 

efeito, nomeadamente um campo de futebol nas proximidades. 

O Deputado Hugo Maravilha sancionou que o facto de o heliporto não funcionar era de 

extrema gravidade e motivo de preocupação para a população.  

A Deputada Lúcia Araújo Silva realçou que o Hospital de Lamego tem garantido 

resposta a todos os doentes, admitindo, no entanto, que a solução poderia ser 

melhorada.  

O Deputado Pedro dos Santos Frazão rematou que acompanhava o requerimento, 

referindo que estando em causa um heliporto construído em 2013, até ao momento 

inoperacional, provavelmente necessitaria de obras de requalificação e denunciou o que 

a seu ver era um desperdício de obras públicas na saúde.  

Submetido à votação, o requerimento foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do BE. 

11. Outros assuntos. 

No derradeiro ponto da Ordem do Dia, o Presidente informou que, conforme já 

informado em reuniões anteriores, estava prevista a deslocação de uma delegação do 
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Gabinete Parlamentar de Prevenção e Combate ao HIV e Sida da Assembleia da 

República de Moçambique, em visita de trabalho, à Assembleia da República. Solicitou 

que os Senhores Deputados indicassem a disponibilidade para uma reunião com este 

Gabinete Parlamentar durante o dia 19 de julho e, quando possível, qual a delegação 

que irá participar nesta reunião. 

 

O Presidente informou ainda que estava prevista outra visita de trabalho, da Delegação 

da III Comissão da Casa dos Representantes da República da Indonésia, agendada 

para dia 13 de julho pelas 12h00. 

 

De seguida, informou que, conforme anunciado no dia anterior, estavam agendadas as 

jornadas parlamentares do CH para os dias 11 e 12 de julho, datas em que já estavam 

confirmadas as audições da Comissão de Saúde com o Instituto Nacional de Estatística 

e com a Direção Geral da Saúde, pelo que seria necessário proceder ao seu 

reagendamento.  

 

Tendo em vista facilitar os agendamentos futuros, face a este constrangimento, o 

Presidente propôs que fosse agendada uma reunião de Mesa e Coordenadores a ter 

início dentro de poucos minutos, o que não mereceu oposição.  

 

A Deputada Susana Correia acrescentou que, enquanto coordenadora do Grupo de 

Trabalho- Audiências e Audições, pretendia calendarizar algumas audiências entes da 

interrupção dos trabalhos, pelo que solicitou que tal fosse tido em conta igualmente. 

 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 12:34 horas, dela se tendo 

lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada, 

podendo a sua gravação áudio ser acedida no link 1, link 2, link 3 e link 4.  

 

Palácio de São Bento, 07 julho 2022. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(ANTÓNIO MALÓ DE ABREU)  

http://srvvideo3/site/XVLEG/SL1/COM/09_CS/CS_20220706_1.mp3
http://srvvideo3/site/XVLEG/SL1/COM/09_CS/CS_20220706_2.mp3
http://srvvideo3/site/XVLEG/SL1/COM/09_CS/CS_20220706_3.mp3
http://srvvideo3/site/XVLEG/SL1/COM/09_CS/CS_20220706_4.mp3
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Ana Isabel Santos (PS) 

 Anabela Rodrigues (PS) 

 Eduardo Oliveira (PS) 

 Irene Costa (PS) 

 Joana Lima (PS) 

 Jorge Seguro Sanches (PS) 

 Luís Soares (PS) 

 Maria Antónia De Almeida Santos (PS) 

 Miguel Dos Santos Rodrigues (PS) 

 Paulo Marques (PS) 

 Sofia Andrade (PS) 

 Susana Correia (PS) 

 António Maló De Abreu (PSD) 

 Cláudia Bento (PSD) 

 Fernanda Velez (PSD) 

 Hugo Patrício Oliveira (PSD) 

 Miguel Santos (PSD) 

 Pedro Melo Lopes (PSD) 

 Rui Cristina (PSD) 

 Pedro Dos Santos Frazão (CH) 

 Joana Cordeiro (IL) 

 João Dias (PCP) 

 António Monteirinho (PS) 

 Berta Nunes (PS) 

 Jorge Botelho (PS) 

 Jorge Gabriel Martins (PS) 

 Lúcia Araújo Da Silva (PS) 

 Rosa Isabel Cruz (PS) 

 Sara Velez (PS) 

 Guilherme Almeida (PSD) 

 Helga Correia (PSD) 

 Inês Barroso (PSD) 

 Nelson Brito (PS) 

 Hugo Maravilha (PSD) 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Ricardo Baptista Leite (PSD) 

 Catarina Martins (BE) 
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Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 

 --- 
 
 
 


